
令和６年国立市議会第１回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
ゼロカーボンシティ実現に向けた施策について 

（1）環境面・経済面・災害時においてエネルギー自給を目指す自治体のメリットについて 

（2）環境政策の体制強化について 

災害時対策の点検について 

（1）指定避難所・指定緊急避難場所の整備について 

（2）避難所運営マニュアルの見直しについて 

（3）要配慮者への広報について 

包括的性教育について 

（1）自分も人も大事にできる人権としての性教育の実施と課題について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
しょうがい児と家族が安心して暮らせる施策について 

（1）医療的ケア児の家族支援について 

（2）18歳を超えたしょうがい児の居場所について 

フルインクルーシブ教育について 

（1）国立市のフルインクルーシブ教育の方向性について 

（2）保護者や学校関係者への周知について 

矢川駅周辺のまちづくりについて 

（1）南武線の連続立体交差事業による影響について 

（2）矢川駅周辺と南部地域のまちづくりについて 

３ 

 

〔山 口 智 之 議 員〕 
防災・減災対策 

（1）避難所運営マニュアル 

（2）災害時用公衆電話の設置要望 

（3）井戸の設置 

（4）体育館外の避難 

（5）とどまるマンション 

南部地域の課題 

（1）次期南部地域整備基本計画 

（2）給食ステーション通勤アンケート 

（3）給食ステーションにおける地元産農作物の活用 

（4）生産緑地買取り・活用支援事業 

（5）水素ステーションの誘致 

ワクチン接種 

（1）ＨＰＶワクチンの男性への接種費用助成 

４ 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育について 

（1）学校施設における課題について 

① 学校施設の断熱改修について 

② 学校遊具のインクルーシブ遊具の導入について 



（2）教育施策に当事者である子どもの意見を取り入れることについて 

① 更衣室の問題について 

② １人１台端末の問題について 

③ 学校給食について 

④ 学びの保障について 

（3）フルインクルーシブ教育について 

（4）くにたち図書館の図書利用カードの電子化について 

福祉施策について 

（1）国立市の居住支援施策について 

環境施策について 

（1）ごみ・資源物のリサイクルにおける民間との連携について 

５ 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

（1）南武線立体交差を含むまちづくりについて 

① これまで一般質問で質問した課題について 

② ２月に谷保駅近隣の各自治会で行われた意見交換会で出された意見について 

③ 甲州街道の歩道の拡幅について 

（2）自治会、町内会について 

① 災害時の自治会の役割について 

② 加入促進の施策について 

③ 自治会活動への支援について 

６ 〔矢 部   新 議 員〕 
環境問題 

（1）地球温暖化対策実行計画について 

（2）市民への省エネ補助について 

地方自治 

（1）法令や基地問題に関する国とのコミュニケーションについて 

（2）自衛隊への個人情報の提供について 

まちづくり 

（1）谷保駅周辺の振興について 

（2）富士見台地域のまちづくりについて 

福祉・介護 

（1）地域包括ケア計画の策定について 

（2）介護従事者への住まいの支援について 

７ 〔古 濱   薫 議 員〕 
子どもたちの育つ環境について 

（1）学校に行かない・行けない子どもたちへの支援について 

（2）フルインクルーシブ教育について 

（3）幼稚園・保育園・こども園と小学校の連携事業について 

環境問題について 

（1）ゼロカーボンシティ実現に向けた取組について 

（2）子どもたちへの環境教育について 



８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
介護 

（1）次期の介護保険事業計画の策定について 

（2）ケアラー支援に対する取組状況について 

ジェンダー平等 

（1）（仮）国立市第６次ジェンダー平等推進計画について 

（2）誰もが働きやすい環境整備と女性のエンパワーメントを推進する取組について 

（3）ＬＧＢＴＱなど性的マイノリティーに対する理解促進について 

防災 

（1）ジェンダー視点に立った防災の在り方について 

（2）備蓄の拡充や避難場所として西福祉館の利活用を 

９ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
子育て・子育ち支援について 

（1）子どもが安心して過ごせる環境整備について 

① しょうがいのある子どもの学童について 

② 給食のアレルギー対策について 

（2）産後ケア事業の安全対策について 

（3）リトルベビーハンドブックについて 

（4）宿泊を伴う緊急一時預かりの進捗状況について 

防災・減災対策について 

（1）避難所での感染症予防について 

10 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
教育・子育て 

（1）学校給食費における課題について 

① 保護者負担軽減に向けての新たな助成制度創設を問う 

（2）幼児教育・保育行政における課題について 

① こども誰でも通園制度の実施に向けての課題を問う 

防災・減災 

（1）震災時における地域防災力の強化について 

① 初期消火活動への市民の協力と対応力向上の施策を問う 

② 空き地や遊園、公園、広場の防災・減災機能の役割を問う 

③ 避難者受入先民間施設との協定の現況について問う 

地域的課題 

（1）現状の西福祉館及び敷地の今後について 

① 二小への建て替え移設後の現西福祉館の在り方の方針を問う 

② 現状の西地域の課題を踏まえての有効活用の可能性を問う 

（2）矢川通り歩行空間の整備について 

① 防災的見地から安心安全な通行の実現に向けての整備の必要性を問う 



11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
2024年度予算について 

（1）特徴は何か 

（2）新年度予算から市の課題をどう捉え、解決に向けた取組は何か 

第９期介護保険事業計画について 

（1）事業計画の内容 

（2）今後の高齢者福祉施策の向上は何か 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
防災対策について 

（1）災害対応力を強化する女性の視点について 

（2）福祉避難所の確保・運営について 

（3）社会福祉施設の非常用電源の整備について 

（4）集合住宅の防災対策について 

子ども・子育て支援の推進 

（1）１か月児及び５歳児の健康診査について 

（2）13歳未満の小児インフルエンザ予防接種費用の助成について 

（3）低所得の妊婦に対する初回産科受診料の助成について 

地域課題について 

（1）ＪＲ中央線北側側道の安全性向上について 

13 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
教育について 

（1）フルインクルーシブ教育は本当によい教育手法なのか 

（2）１人１台端末について 

若者施策について 

（1）子ども基本条例と若者について 

（2）協議会や審議会への10代～30代の参加率は向上しているか 

（3）大人も子供も遊べる場づくりについて 

14 〔関 口   博 議 員〕 
マイナンバー、個人情報保護について 

（1）保険証、マイナ保険証の今後について 

（2）ＧＩＧＡスクールの個人情報の取扱いについて 

まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差事業について 

① 谷保駅周辺のまちづくりの今後の予定について 

（2）道路築造について 

① 道路補修の今後の予定について 

庁内システム標準化について 

（1）現行のシステムの問題点と標準化の意味について 



15 〔青 木   健 議 員〕 
防災対策について 

（1）校庭への自家用車避難はどうなったのか 

（2）支援物資の避難所への搬入方法と指定避難所以外への配付はできるのか 

（3）被災職員及び家族への対応はどうなるのか 

（4）他自治体との連携と職員の派遣はあるのか 

（5）災害関連悪徳ビジネスから市民を守れるのか 

（6）国立消防署があるのとないのとでの違いは何か 

道路問題について 

（1）石神道入り口三中西側道路への置き型ガードレール設置の時期と立会いは可能か 

（2）一小周辺道路における交通量調査の状況は 

（3）甲州街道歩道拡幅の東京都との交渉状況は 

（4）電線地中化とキュービクル設置位置の関係は 

（5）インターロッキングブロック歩道のメリットとデメリットは何か 

今後の人口推移について 

（1）当局の見通しはどうなっているのか 

（2）人口減少への対策はあるのか 

16 〔小 川 宏 美 議 員〕 
暮らしの中の電波と健康について 

（1）電磁波が健康に及ぼす問題について 

① 予防原則に基づいて、５Ｇ（４Ｇの100倍）の電波による健康被害についてどう研究や

検討をしてきたか 

② ５Ｇ電波基地局の市内設置状況はどうなっているか 

③ 子どもが多く集まる場所や学校周辺には５Ｇ基地局の設置はさせない工夫が必要では

ないか 

コミュニティ・スクールと「学校を核とした地域づくり」について 

（1）２月に示された「学校運営協議会規則」案について 

① 市民の力を使う新制度「規則」策定に当たり、どのように市民の合意を得てきたか 

② 地域と学校とをつなぐ「地域学校協働活動推進員」は、学校職員と同じ立場と考えてよ

いか 

③ 「推進員」は住民の個人情報を収集することがあるのか 

④ 「地域の人々との人間関係」や「防犯・防災体制等の構築」にまで学校・教員が関わる

のか 

（2）フルインクルーシブ教育の理解のために、コミュニティ・スクールが核としてどう使われ

るのか 

（3）文科省が推進し、市教委が導入する、校長の方針による「学校を核とした地域づくり」で

は、あまりにトップダウンではないか 

訪問介護報酬の引下げが及ぼす在宅介護への影響 

（1）身体介護・生活援助・通院乗降介助の報酬引下げによる影響をどう捉えているか 

（2）在宅介護を支えてきた小規模事業所が撤退するような事態はないのか 

（3）「可能な限り最期まで住み慣れた地域で」をうたう地域包括ケアシステムのこれからにつ

いて 



17 〔石 井 伸 之 議 員〕 
福祉について 

（1）ＲＳウイルスワクチン接種補助制度の創設について 

（2）おたふく風邪ワクチン接種補助制度の創設について 

（3）大規模災害時における福祉避難所の開設について 

まちづくりについて 

（1）谷保５丁目地域の将来像について 

（2）ＪＲ南武線に関するＪＲ東日本への要望について 

① 谷保駅の快速列車停車について 

② 踏切警報時間の短縮に向けた「賢い踏切」の導入状況について 

③ 踏切内への特別な点字ブロック設置について 

庁内改革について 

（1）工事及び業務委託時の提出書類簡略化について 

（2）市役所地下食堂の復活について 

環境政策について 

（1）府中用水の通年通水について 

18 〔上 村 和 子 議 員〕 
教育問題 

（1）通常学級のインクルーシブ（包摂）化を進めるための方向性を示す、フルインクルーシブ

教育の進捗状況と課題を問う 

① フルインクルーシブ教育に関して、フルインクルーシブ教育を考える会を連続して行っ

てきたが、その成果と、その成果を踏まえたフルインクルーシブ教育に関する基本方針に

ついて問う 

② 2023 年度から導入された東大バリアフリー教育開発研究センターとの連携協力協定及

びスーパーバイザーの評価と2024年度に向けた取組について 

③ 国立の小中学校の中での取組の現状について 

④ 12月で取り上げた就学相談の問題、幼児教育との連携について 

⑤ コミュニティ・スクールの課題について 

⑥ （仮）国立市子ども基本条例の中では、どのような議論がなされているか問う 

19 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
災害時の対応 

（1）災害協定の内容と協定先は 

（2）関東圏外の協定先と内容は 

（3）長期の避難生活が予想された場合の支援対策と自立支援対策を問う 

（4）この10年間で協定が生かされた事例はあるか 

政策が他部署でも理解されているか 

（1）災害協定を例に、各部署がこれらの団体と協定を結んでいる理解があるか。これらの団体

とは日常からの連携が望ましいが、そうした努力はされているのか具体的に問う（全部署） 

減災に向けた基盤整備について 

（1）消火活動困難地域の解消について 

（2）矢川駅周辺（甲州街道～さくら通り）と矢川上公園の整備は減災に向けて急務だが進捗は 

（3）都市計画道路は災害時に必要な道路であるが、どのように捉えているのか問う 



20 〔中 川 貴 大 議 員〕 
ＧＩＳの活用について 

（1）公開型ＧＩＳの活用による連絡システムについて 

歩きたばこゼロに向けて 

（1）歩きたばこの注意喚起と罰則強化、喫煙所について 

予防医療の推進について 

（1）予防医療、慢性腎臓病の早期診断・早期治療について 

炭の活用について 

（1）ふるさと納税について 

（2）ＰＦＡＳへの対策に関する調査について 

（3）ごみや環境対策について 

電波状況の改善について 

（1）電波状況改善に向けた取組の現状、進捗について 

リカレント教育について 

（1）通信教育課程をはじめとするリカレント教育について 

市の教育行政について 

（1）市の教育行政への姿勢について 

（2）フルインクルーシブ教育について 

ふるさと納税について 

（1）学校との連携について 

共同親権について 

（1）国で議論が進められている共同親権に関する市の対応について 

10．大阪・関西万博について 

（1）万博関連事業を行うと以前回答があったが、その後の進捗や計画、市の取組や今後の推進

について 

 


